

■ 残暑の2学期、早めに学校生活のリズムを取り戻して！

夏休み中は、毎晩、ニュース番組を見るたびに、全国のどこかで痛ましい水の事故が、あるいは別のどこかで交通事故で犠牲になった児童のことが伝えられていました。毎日顔を合わせていたわけではないので、私も各担任も「本庄小の子供たちは大丈夫かな、元気かな?」と思い起こしていました。幸いにも、学校にも校長の私にも重大なお知らせは入って来ず、2学期には日に焼けた元気な顔が揃いました。大変勢力の強い台風10号のせいで、8月29日、30日は、残念ながら臨時休校となり、9月2日からの2学期スタートとなりました。実は、9月1日は、統計上、365日の中で最も「自死」の多い日だと言われています。せっかく暑い夏を乗り越えて、久しぶりに友達や先生に会える日なのに、宿題をしていないことを苦にしてとか、休みが終わることをはかなんでとか、その子たちなりに理由はあるのですが、2学期の学校生活に向けて前を向いてほしいものです。



7月下旬の校区ラジオ体操や、8月中旬の「語り部の里 本庄祭り」、下旬の「ふれあい除草作業」などで会う児童は、とても笑顔が素敵で人懐こく、元気で暮らしているように感じました。しかし、こういったパブリックな場で出会う児童は、実はあまり心配ではなく、暑さに負けてしまい、だらけたような生活をしている児童が心配です。1日中ゲーム漬けという子がいなかったでしょうか?学習やお手伝いに精を出していたでしょうか?2学期がスタートし、早起き、登校、8:35から1時間目の学習と、早速規則正しい生活が始まりました。もしかすると不適応を起こしてしまうかもしれません。学習も大切ですが、まずは、生活のリズムを学校のペースに戻すことが大事です。9月を2週間ほど終えましたが、恐ろしいほどの残暑の厳しさです。体育の授業を中止したり、昼休みの外遊びを禁止にしたりしています。体調を第一に考えて、無理なく2学期の生活に適應してほしいものです。

■ 教育実習が始まりました。

本校は、城西中・西与賀小と同じく、佐賀大学教育学部の「代用附属校」です。毎年、教員志望の学生さんがすべての通常学級に入って、教育実習を行います。9/2の始業式後、佐賀大学の教育学部から40名ほどの教員志望の学生が訪れました。これから4週間(2週間程度の教生もいます)にわたり教育実習が行われます。ご家庭では子供たちがよく「教生先生がね...。」とご家族の方々に話しているのではないかと拝察します。各学級2~3名の教生が学んでいます。教育実習の見返りに、とっては変ですが、本校の授業研究会には佐賀大学教育学部の先生方に入っていて、質の高い指導助言をいただいています。本校教職員は、そこで得た知見を通常の授業に生かし、本庄小の子供たちに還元しています。大学にとっても代用附属校にとってもウィンウィンの関係である、とも言えます。

保護者様にとっては、まだ免許状を持っていない学生の身分の教生が、我が子の授業に指導者として入ってくることに不安を感じられるかもしれません。しかし、ご心配はご無用です。「指導案」と呼ばれる授業プランは、教生は事前に大学の先生方と協議した上で、担任(または担当の級外職員)に見せて指導を受けるように義務付けています。そして、教生の授業には、すべて担任(または級外職員)が入って、児童を伸ばす適切な授業であるか、目標・内容・方法・評価について適切か否か等を厳しく見守っています。つまり、学習が行われている教室には、必ず教員免許状を持った教生の指導役がおります。場合によっては、授業中であろうと流れをストップして望ましい方向に導くし、放課後、課題があった部分を繰り返さぬよう適宜指導を



入れていきます。

私が教育実習を「いいものだなあ。」と思うのは、児童にとって、教生はキャリア教育の格好のモデルだと思っからです。教員を目指す教生と言えど、全員がプロ顔負けの授業をするわけではありません。音楽が苦手な人も音楽の授業をしますし、運動が苦手な人も体育の授業をします。皆が話し上手なわけではありません。30人前後の児童の面前で話をするのに抵抗のある方もいますし、顔を真っ赤にして、緊張の面持ちで授業をする人もいます。でも、「教員になりたい」「教員免許状を取得したい」という夢=目標に向かって懸命に自分を鼓舞して高い壁を乗り越えようとしています。その目標に向けて頑張る姿が、児童にとって大きなプラスになると思っています。学級に入ってきた、年齢の近い「お兄ちゃん」「お姉ちゃん」が、先生として頑張っている姿を目の当たりにするのです。児童にとっては、まさに数年後、十数年後の自分を見ている感じだろうと思います。

教育実習では、教育実習生がそんな貴重な姿を見せてくれます。厳しい現実には負けず、やるべきことを粛々とやり遂げようとしている、そんな姿に児童は「大人のたくましさ」や「夢見る者の強さ」を感じるに違いありません。かくいう私たち教職員は、彼らにかつての自分を重ねています。「初心忘るべからず」、青雲の志を抱いていたころの自分を思い出して、教師としてあるべき姿を問い直す絶好の機会です。現在、教職に就いている者は、全員、附属学校なり母校なりどこかの学校現場で実習を行い、教員免許状を手に入れました。

夏休みが明けて、早速学校の温度が1~2度ほど上がる「熱気のある」教育実習が始まっています。熱中症の被害に遭わせぬよう気を配りながら、2学期、充実した学習と活動を展開していきます！

<今後の主な行事> SCは、スクールカウンセラーのこと

9月18日(水) フッ素洗口

9月19日(木) SC来校(午前)、囲碁教室、おはなし広場

9月20日(金) 集団登校

9月22日(日) 祝 秋分の日 9月23日(月) 振替休日

9月24日(火) 国スポ観戦(4-6年、新体操競技)

9月25日(水) フッ素洗口 全校5時間

9月26日(木) お話広場(1,2年)、SC来校(午後)

9月27日(金) 佐賀市教委 学校訪問(AM)

9月30日(月) 集団登校、教育実習終了、教生辞任式、⑥委員会活動、運動会練習開始、応援団結団式

10月1日(火) いじめ・命を考える日、①運動会全体練習

10月2日(水) 全校の集い、①運動会全体練習、子供への暴力防止ワークショップ(4年)、
前期通知表渡し、フッ素洗口

10月3日(木) SC来校(午後) 10月4日(金) ①運動会全体練習

10月7日(月) 1-4年生5時間授業、⑥運動会係打ち合わせ

10月8日(火) ①運動会全体練習

10月9日(水) ①運動会全体練習、プログラム配布、19:15-PTA常任委員会

10月10日(木) 集団登校、①運動会全体練習

10月11日(金) ①運動会全体練習予備日、午後運動会準備(6年生、職員、PTA役員)

10月13日(日) 本庄小学校運動会(午前中日程、給食・お弁当なし)

雨天☂:登校・午前中3時間授業、運動会は15日(火)に延期

10月14日(月) 祝 スポーツの日

10月15日(火) 振替休日、13日(日)雨天の場合は、この日に運動会実施(給食なし)。



学校ホームページは
こちらから →



※ お願い …今年度も、運動会へのご参加は、制限を設けません。参観の方には、名札着用か服にシールを貼っていただき、不審者対策とします。名札がない所、ご家族・ご親族から複数の参観者が来られる所は、先日お配りしたプリントに従ってシールを手に入れて下さい。また、運動会ですので、当然運動場を駐車場にはできません。遠方から参観に来られるご親族には、駐車場がないことを確実にお伝え下さい。遠方からのご親族には、ご自宅まで車で来てもらって、どなたかが運転手として学校まで送り、運転手が自宅に戻った後、自転車か徒歩で学校に来る、などの方法を取って下さい。ご理解とご協力をお願いします。